

DÉPARTEMENT DE TARN-ET-GARONNE

EXTRAIT du PROCÈS-VERBAL des DÉLIBÉRATIONS

4ème RÉUNION DU CONSEIL DÉPARTEMENTAL DE 2019

Séance du 16 octobre 2019

CD20191016_49
id. 4925

Le 16 octobre 2019, les membres du Conseil départemental légalement convoqués se sont réunis à l'Hôtel du Département (82 Montauban), sous la présidence de M. Christian ASTRUC, Président du Conseil départemental.

*Nombre de membres du Conseil départemental : 30
Quorum :16*

Présents :

M. ALBUGUES, M. ASTRUC, Mme BAULU, M. BAYLET, M. BEQ, M. BERTELLI, M. BESIERS, Mme BOURDONCLE, Mme CABOS, Mme COLOMBIE, Mme DEBIAIS, M. DEPRINCE, M. DESCAZEAUX, Mme FERRERO, M. GONZALEZ, M. HEBRARD, M. HENRYOT, Mme JALAISE, Mme LE CORRE, M. MARDEGAN, Mme MAURIEGE, Mme MORVAN, Mme NEGRE, Mme RIOLS, M. ROGER, Mme SARDEING-RODRIGUEZ, M. VIGUIE, M. WEILL

Absent(s) représenté(s) :

Mme BAREGES (pouvoir à Mme FERRERO), Mme TURELLA-BAYOL (pouvoir à M. BEQ)

Le quorum légal est atteint, l'Assemblée départementale a délibéré.

DÉLIBÉRATION

MOTION RELATIVE À L'ACCÈS AUX SERVICES PUBLICS EN MILIEU RURAL ET À LA PRÉSERVATION DES ACCUEILS DE PROXIMITÉ

Vu la motion présentée par le groupe « Mobilisés pour le Tarn-et-Garonne »,

Vu l'avis de la commission des voeux,

Après en avoir délibéré,

LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL

- Adopte la motion suivante :

« Les territoires ruraux sont confrontés depuis plusieurs décennies à un repli des services publics se traduisant par la disparition progressive des guichets de proximité. Cette évolution a conduit progressivement à l'émergence d'un sentiment de relégation, particulièrement mis en évidence par la récente crise des gilets jaunes.

En effet, à côté du déploiement des infrastructures numériques, le maintien de guichets de proximité reste le plus souvent une garantie indispensable de l'accès aux services publics, qui constitue un enjeu d'autant plus prioritaire pour la qualité de vie en milieu rural qu'il conditionne la présence des autres services de la vie quotidienne.

De ce point de vue, en augmentant de 18 à 32 le nombre de points d'accueil du public, le nouveau réseau de proximité de la direction générale des finances publiques (DGFip) dans le département, prend en compte l'impératif de lutte contre la dévitalisation des espaces ruraux.

Ainsi, à l'heure où la mission d'évaluation de l'accès aux services publics dans les territoires ruraux constituée en janvier 2018 par le comité d'évaluation et de contrôle de l'Assemblée nationale présente ses conclusions, le Conseil départemental de Tarn-et-Garonne :

- *attire l'attention du Gouvernement sur la nécessité de préserver les accueils de proximité, en particulier dans les territoires ruraux,*
- *soutient à ce titre le nouveau réseau de proximité des services de la direction générale des finances publiques, en ce qu'il prévoit 32 points d'accueil de proximité, tout en restant vigilants sur les conditions de mise en œuvre de ce déploiement à définir dans une charte d'engagement de la DGFip,*

- *au surplus, souhaite vivement que cette évolution puisse être l'occasion de conforter la présence territoriale des autres services de proximité à l'image de La Poste, qui pourrait assurer le suivi des régies communales. »*

Pour : 17

Contre : 13

Abstention : /

Adopté à la majorité.

Le Président ,

Christian ASTRUC